

An die Damen und Herren der Presse

Aktenzeichen:

-

Datum:

12.07.2023

**Landesmedienzentrum
Baden-Württemberg**

Rotenbergstraße 111
70190 Stuttgart
Telefon: 0711 4909-6399
Telefax: 0711 2850-780
lmz@lmz-bw.de

Christian Heneka

Telefon: 0711 2070-9859
E-Mail: bitte-was@lmz-bw.de

Pressemitteilung: Große Preisverleihung der Kampagne *BITTE WAS?! Kontern gegen Fake und Hass* anlässlich der #ZeichenSetzen-Challenge (Schuljahr 2022/2023)

Rund 80 Schüler/-innen wurden am heutigen Mittwoch, den 12. Juli 2023, für ihre gelungenen Kreativbeiträge zur diesjährigen [#ZeichenSetzen-Challenge](#) der Kampagne *BITTE WAS?! Kontern gegen Fake und Hass* ausgezeichnet. Die Preisverleihung fand im Rahmen einer großen Ergebnisshow am Landesmedienzentrum Baden-Württemberg in Karlsruhe statt. Kultusministerin Theresa Schopper zeigte sich in einer Videobotschaft an die Preisträger/-innen beeindruckt von der Vielfalt und Kreativität der Beiträge: „Jeder einzelne Beitrag hat ein starkes Zeichen gesetzt und steht für unsere gemeinsame Botschaft: Fake und Hass – nicht mit uns!“ Zudem hob die Ministerin das technische und künstlerische Geschick hinter den Beiträgen sowie die davon ausgehende positive Energie hervor.

Bei der #ZeichenSetzen-Challenge sind Kinder und Jugendliche aus ganz Baden-Württemberg unter dem Motto „Vielfalt gestalten und leben“ dazu aufgerufen, mit kreativen Beiträgen ein Zeichen für Vielfalt, Toleranz und ein besseres Miteinander im Netz zu setzen.

Die Preisträger/-innen der #ZeichenSetzen-Challenge (Schuljahr 2022/2023) sind:

- die Rap-AG der Drais-Gemeinschaftsschule Karlsruhe für ihren Rapsong zum Thema „Respekt im Netz“,
- die Klasse 7a des Königin-Olga-Stift-Gymnasiums Stuttgart für ihr Animationsvideo sowie Zeichnungen und Plakate zum Thema „Cybermobbing“,
- die Lerngruppe 5/6 der Steinlachs Schule SBBZ-L Mössingen für ihre digitalen Zeichnungen zu Alltagsheldinnen und -helden,

- die Klasse 1b der Theodor-Heuss-Grundschule Sandhausen für ihr Animationsvideo mit Tipps zum Umgang mit Mitmenschen sowie
- die Klasse 4g der Theodor-Heuss-Grundschule Sandhausen für ihren Rapsong zu einem respektvollen Miteinander.

Auf die ausgezeichneten Gruppen warten attraktive Förderpreise, darunter professionelles Aufnahmeequipment, Softwarelizenzen für moderne Apps zur Mediengestaltung in Klassenstärke oder eine Teilnahme an einem Trickfilm- und Videodreh-Workshop.

Über 180 Beiträge unterschiedlichster medialer Formate waren bei der diesjährigen Challenge eingereicht worden, darunter eigens komponierte Rapsongs, liebevoll gestaltete Zeichnungen und selbst gedrehte Stop-Motion-Filme. Die Beiträge kamen aus ganz Baden-Württemberg, zudem waren unterschiedlichste Klassenstufen und Schularten vertreten. Eine Jury, bestehend aus Vertreterinnen und Vertretern der Schülerschaft, darunter der Vorsitzende des Landesschülerbeirats Berat Gürbüz sowie Schüler-Medienmentor/-innen, wählte am 13. Juni 2023 die Preisträger/-innen für das Schuljahr 2022/2023.

Die Preisverleihung moderierte Zauberkünstler und Influencer Alexander Straub. Bereits am Vormittag konnten die Schüler/-innen am Stadtmedienzentrum Karlsruhe unterschiedliche Workshops zu Themen wie Gestalten mit dem Greenscreen, Robotik oder Zivilcourage und Selbstbehauptung besuchen.

Auch im Schuljahr 2023/2024 wird sich bei *BITTE WAS?! Kontern gegen Fake und Hass* alles um die Themen Vielfalt, Toleranz und ein besseres Miteinander drehen: „Wir freuen uns schon jetzt auf die #ZeichenSetzen-Challenge im kommenden Schuljahr“, so Christian Heneka, verantwortlicher Bereichsleiter der Kampagne am Landesmedienzentrum Baden-Württemberg. „Um Lehrkräfte und pädagogische Fachkräfte bei der Erstellung der Wettbewerbsbeiträge im schulischen, aber auch außerschulischen Kontext zu unterstützen, veröffentlichen wir auf unserer BITTE WAS?!-Website regelmäßig Lehrmaterialien für einen zeitgemäßen Unterricht. Sehr beliebt sind auch unsere Workshops zu aktiver Medienarbeit, die wir für Kinder und Jugendliche an Schulen in ganz Baden-Württemberg anbieten“, resümiert Heneka.

Der Start der nächsten #ZeichenSetzen-Challenge (Schuljahr 2023/2024) wird auf der Kampagnen-Website www.bitte-was.de sowie auf Social Media www.instagram.com/bitte_was angekündigt.

Hintergrundinformation:

[BITTE WAS?! Kontern gegen Fake und Hass](#) ist Teil von #RespektBW, einer Kampagne der Landesregierung zum gesellschaftlichen Zusammenhalt und für eine respektvolle Diskussionskultur in den sozialen Medien. Sie will Kinder und Jugendliche dazu befähigen, Hass, Hetze und Intoleranz in der Online- und Offline-Welt entschieden entgegenzutreten. Das Landesmedienzentrum Baden-Württemberg führt die Kampagne im Auftrag des Ministeriums für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg durch.

Kontakt:

Für Rückfragen zur [Kampagne BITTE WAS?! Kontern gegen Fake und Hass](#) steht Ihnen Christian Heneka (Telefon: 0711 2070-9859, E-Mail: bitte-was@lmz-bw.de), Bereichsleitung #RespektBW am Landesmedienzentrum Baden-Württemberg, gerne zur Verfügung.

Allgemeine Presseauskünfte erteilt Wolfgang Kuhnle, Leiter Öffentlichkeitsarbeit und Portal, unter Telefon 0711 2090-7878 oder per E-Mail kuhnle@lmz-bw.de.

Mit freundlichen Grüßen